

Nos alumni en quelques portraits

Ingénieurs civils



ADRIANA LOPEZ HIGUEIRAS (CIV 17)

- **Peux-tu te présenter brièvement, en incluant le cursus que tu as suivi aux Ponts, ton année de sortie, et ta profession actuelle ?**

Je suis arrivée aux Ponts en double diplôme depuis l'école de Caminos à Madrid, ma ville natale. Diplômée 2017, j'ai un parcours GCC ainsi que le cycle in International Management de la Ecole des Ponts Business School.

Aujourd'hui je suis chef de projet chez VINCI Highways et responsable du développement de l'entreprise en Amérique Latine à travers l'acquisition de nouvelles concessions.

- **Décris nous ton parcours professionnel en quelques lignes ?**

Cette histoire débute aux stages des Ponts !

Convaincue que j'allais devenir ingénieur structures, j'ai saisi l'opportunité d'une césure pour m'initier à ce que je considérais les deux grands métiers du génie-civiliste : le bureau d'études et le chantier. Deux stages qui m'ont appris que le plus important pour moi était en fait de faire partie d'une équipe, de contribuer à atteindre un objectif commun et d'être exposée à des problématiques complexes dans des domaines diverses et avec une composante humaine. En sortant d'école j'ai donc décidé d'essayer les concessions, et rejoint VINCI Airports en septembre 2017.

En tant que coordinatrice de projets, puis chef de projets, je me chargeais de planifier le développement des aéroports pour répondre aux besoins opérationnels et commerciaux au cours de la vie de l'infrastructure. Je devais également comprendre les risques juridiques associés et négocier nos contrats de construction et concession de façon à limiter l'exposition de l'entreprise. J'ai surtout travaillé dans des pays en développement comme la Serbie, le Cap Vert et le Brésil, où l'infrastructure est un vecteur de croissance essentiel.

En juin 2022 j'ai rejoint VINCI Highways en tant que chef de projet développement sur la zone EMEA, puis pris en charge le développement de toute la région LatAm.

- **Quels sont tes atouts pour ton poste actuel / ton métier ? En quoi ta formation à l'Ecole des Ponts t'y a-t-elle aidé ?**

Avant tout la capacité de gérer des équipes, mais aussi la curiosité et l'ouverture d'esprit. Mon métier est à l'encontre de nombreuses expertises et exige de comprendre tous les volets pour donner du support aux équipes et structurer les projets en ligne avec les attentes de nos clients, des autorités publiques de pays très différents avec leur propre *way of doing business* à laquelle on doit s'adapter.

N'importe le cursus, l'Ecole des Ponts prône des parcours diversifiés, personnalisés, qui permettent aux élèves de créer une base de connaissances dans leur filière, mais aussi de comprendre le monde de l'entreprise. C'est grâce à ça que j'ai pu faire des stages très différents et suivre des cours de transports et de finance qui ne faisaient pas partie de mon cursus initial. L'ambiance internationale est aussi une initiation essentielle au travail dans des contextes multiculturels.

• **Y a-t-il une personne ou une expérience qui a eu une influence significative sur ta vie et ta carrière ?**

Je vais en raconter une en relation avec l'Ecole des Ponts. En arrivant, l'Ecole m'a obligée à suivre des cours de langue, alors que j'étais dispensée des cours de français et d'anglais. J'ai donc pris portugais et ai intégré la communauté brésilienne de ma promo, qui m'a accueillie les mains ouvertes, m'a fait découvrir leur culture et m'a appris à vivre en portugais.

Jamais je n'aurais imaginé que ça allait me servir dans la vie professionnelle, et que j'allais finir par établir des partenariats avec des entreprises de construction et des fonds d'investissement au Brésil, ou négocier en portugais des termes contractuels avec le gouvernement cap-verdien !

• **Quels sont tes objectifs futurs, tant sur le plan professionnel que personnel ?**

J'aime beaucoup le management et les relations interpersonnelles et interculturelles. Dans le métier des concessions, qui me plaît beaucoup, je voudrais bientôt basculer dans un actif d'infrastructure pour assurer l'exécution de ce que, jusqu'à maintenant, j'imaginai en phase de développement. Ceci me permettrait d'être dans le jour-le-jour de l'opération et de conduire une équipe diverse avec des gens de toutes formations et origines.

• **Pourquoi as-tu choisi d'entrer aux Ponts ?**

J'ai entendu parler du double diplôme Caminos-Ponts juste avant de commencer mon parcours universitaire. Le prestige de l'Ecole des Ponts, sa relation historique avec Caminos Madrid et mon éducation dans des Lycées Français à l'étranger m'ont fixé cet objectif depuis le début de mes études. Suite à un Erasmus à l'Imperial College de Londres, j'étais très fière de pouvoir finalement rejoindre l'Ecole des Ponts. Je reste toujours très contente de ce choix.

• **Que représente pour toi ton appartenance à la communauté des Ponts ? ou en quoi c'est important de la faire vivre ?**

La communauté des Alumni est d'une grande richesse pour chacun d'entre nous. C'est un support inconditionnel, très difficile à définir, et qui nous accompagne tout au long de notre vie.

Je trouve essentiel d'y apporter mon grain de sable et travaille notamment dans le programme de parrainage international, qui favorise l'intégration dans la culture française des élèves internationaux de l'Ecole. Cette année je vais aussi donner du support sur les relations de l'Ecole et de Ponts Alumni avec l'Espagne.

• **Une devise favorite ?**

Rosa Parks l'a parfaitement verbalisée: *"In order to bring about change, you must not be afraid to take the first step. We will fail when we fail to try. Each and everyone of us can make a difference."*

